

There are no translations available.

Circular 1593-2021

Transcribimos un artículo publicado por Maritza Pérez y Octavio Amador, en el diario "El Economista" el 04 enero de 2021 sobre el reclutamiento remoto.

Pandemia provocó nueva caída en el empleo formal y dejó 647,000 bajas en 2020

El Primer Mandatario culpó al outsourcing de la pérdida de plazas laborales, que fue de más del doble de lo que pronosticó a mediados de diciembre; es la peor crisis laboral desde 1995, aunque se quedó lejos de ésta en magnitud.

En diciembre pasado se perdieron en México 277,000 empleos formales registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), adelantó el sábado el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Como se esperaba, durante el último mes del año [se cortó una racha de cuatro meses en la reactivación del empleo](#), que contabilizó de

agosto a noviembre la creación de 555,600 puestos de trabajo, luego de la pérdida de 1 millón 117,854 plazas observada de marzo a julio a causa del parón económico para frenar el avance de la covid-19.

En términos netos, el 2020 terminó así con un saldo de unos 647,000 despidos (la cifra exacta se conocerá a partir del día 12 enero, cuando el IMSS emita el conteo oficial), lo que representa la destrucción de 3.2% de los 20 millones 421,442 empleos registrados ante el IMSS al 31 de diciembre del 2019.

Aunque se trata de la mayor ola de despidos en medio de una crisis económica desde la de 1995, no llegó a la magnitud de la observada ese año, cuando la crisis financiera interna en el país destruyó 8% del empleo formal, equivalente a 814,465 plazas laborales.

La mayor crisis económica previa a la actual, la del 2008-2019, dejó, por su parte, 29,589 despidos en el 2008 (0.2% del empleo total) y 171,713 bajas en el 2009 (1.2% del empleo del año previo). Tanto en 1995 como en el 2009, los niveles de empleo formal se recuperaron o más que recuperaron al año siguiente.

Acusan a la subcontratación

En un mensaje difundido el sábado a través de sus redes sociales, el presidente López Obrador culpó al esquema de subcontratación laboral (*outsourcing*) en el país de la pérdida de empleos de diciembre pues, acusó, se trata de una práctica utilizada por algunas empresas para eludir el pago de las prestaciones de fin de año de los trabajadores.

Bajo esta premisa —que ha sido rebatida por el sector privado— de la mano de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) y el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), [el IMSS llevó a cabo una campaña el mes pasado](#) para disuadir a las empresas de que llevaran a cabo despidos con la intención de recontratar a los trabajadores en enero, práctica que, dijeron, han identificado en años pasados y “es irregular”.

Pese a que la pérdida de empleos fue peor de lo que pronosticaba —dos semanas atrás afirmó que habría solo 100,000 despidos—, López Obrador aseveró que al cierre de marzo habrá una recuperación de los empleos perdidos a causa de la pandemia.

“Estamos recuperando los empleos, íbamos muy bien... ya llevábamos recuperados cerca de 600,000 empleos. Perdimos con la pandemia alrededor de un millón y ya llevábamos recuperados 600,000, pero en diciembre, que es un mes atípico desde que está el famoso *outsourcing*, con la subcontratación se despide a muchos trabajadores para no darles prestaciones y perdimos por ese motivo 277,000 empleos.

“Vamos por 650,000 empleos, que yo considero los vamos a obtener, se van a generar de enero a marzo de este año. A finales de marzo vamos a estar como antes de la pandemia en cuanto a generación de empleos, vamos a tener de nuevo inscritos en el seguro social a 20 millones 500,000 trabajadores”, afirmó el mandatario.

“Unámonos mas que nunca en un Gran Acuerdo Por México”